



En Familia

Órgano de
Comunicación de la
Comunidad Educativa
Sagrada Familia,
Aguada.

Año IV - N° 17
Setiembre 2003

En la Oración, el Trabajo y el Amor, está la Paz

DÍA DEL PATRIMONIO:

TODO LO DEL
AYER QUE
DA SENTIDO
A NUESTRA
CULTURA.

DE "PATRIMONIO" Y "PATRIMONIOS"

El día del patrimonio se ha incorporado con sorprendente rapidez a la vida de los uruguayos. Año a año gana nuevos adeptos y la imaginación para mostrar algo de lo nuestro, espolea la creatividad de las personas y las organizaciones para sorprendernos con originales realizaciones.

De un concepto del patrimonio, entendido éste como algo estático inerte y ligado al pasado, centrado en visitas a edificios o monumentos antiguos, pasamos al concepto dinámico de patrimonio considerado como todo lo del ayer que contribuye en mayor o menor grado a darle sentido al hoy de nuestra cultura.

Así lo destaca la convocatoria al día del patrimonio que ya no es uno, sino que son dos: 20 y 21 de setiembre: "En esta celebración se conjugan todas las expresiones culturales de nuestro medio en jornadas participativas y dinámicas". No son sólo visitas a museos y monumentos históricos, edificios relevantes o centros de interés sino que hay lugar para espectáculos vinculados a nuestra tradición, gastronomía nacional, juegos u oficios del hoy y del ayer, conmemoraciones históricas, canto y danza, música y teatro.

La 9ª edición del día del patrimonio es una invitación a prestar atención a todo aquello que podemos considerar como nuestras raíces, no sólo como nación, sino también y sobre todo, como institución, como Colegio, como familia, como personas. Reconocer, identificar, descubrir y valorar hechos, acontecimientos y personas significativas en nuestra historia personal, familiar o institucional puede ser una buena manera de darle contenido vital al día que, está claro, no ha de entenderse unívocamente porque es imposible hablar del "día del patrimonio" sin hablar de "patrimonios", tantos como organizaciones, familias y personas integran la comunidad nacional que es nuestro país.

Hno. Néstor Achigar

El Colegio en Internet:
www.safa.edu.uy

En Familia N°17.
Colegio Sagrada Familia.
Avda. Libertador 1960,
CP 11800, Montevideo.
Tel.: 924 0559
e-mail: safa@safa.edu.uy



MNOS VISITÓ UN ESCRITOR

El 13 de agosto pasado, nuestro Colegio se vistió de fiesta por la visita que nos regalara el destacado escritor Mario Delgado Aparain. El autor de libros como "No robarás las botas de los muertos" y "La balada de Johnny Sosa" (entre otros), conversó con los muchachos del liceo cautivando el corazón del joven auditorio. Habló de sus vivencias, compartió experiencias personales, respondió consultas y firmó los infaltables autógrafos. Su presencia conmovió hasta las lágrimas a algunos adolescentes quienes guardarán el recuerdo de tan intenso momento por el resto de sus vidas.

CICLO DE ACTUALIZACIÓN DOCENTE



"El docente de matemática no debe limitarse a enseñar los rudimentos de una técnica operatoria sino hacer pensar la matemática" (Guy Brousseau). Dentro del marco de actividades de formación permanente para docentes de matemática, que se viene realizando en nuestra Institución, la Prof. Etda Rodríguez, y el Prof. Mag. Jorge Brisset, guiaron las dos jornadas de trabajo en la modalidad exposición-taller. Se contó con la participación de los profesores: Carlos Curutchet, Silvia Tortorella, Ariel Fripp, Ma. José Juanicó, Ricardo Fiorelli y Francisco Pieri. Restan aún dos encuentros a cargo de la Prof. Edith Gallo y Ariel Fripp cerrando así el ciclo el 30 de este mes.

MISIÓN NAZARENA DE SEMANA SANTA

Hola amigos de En Familia!!! Nos comunicamos con ustedes nuevamente, pero esta vez, para contarles nuestra experiencia de Semana Santa, en Colonia Lavalleja, departamento de Salto.

Como ya es costumbre en el grupo, comenzamos la semana con un retiro de 2 días, en el colegio Sagrada Familia de Salto, para integrarnos e ir poniéndonos en clima de misión, y el lunes empezar nuestra tarea con "las pilas bien puestas".

Al llegar a Colonia Lavalleja, nos dividimos en grupos, y cada uno de estos fueron a diferentes lugares: "Las Flores", "Sequeira", "Ferreira" y "Migliaro"; estos 4 pueblos constituyen la colonia.

La bienvenida de la gente de los diferentes lugares fue más que satisfactoria, haciéndonos sentir uno más del lugar. Las visitas a las familias fue lo que más nos llamó la atención, ya que a diferencia de otros años, los dueños de casa nos recibían y nos hacían pasar sin dejar que nos diéramos a conocer; y después de estar instalados, nos preguntaban quienes éramos y a que habíamos ido... Esto nos marcó a los misioneros, dándonos cuenta como la gente del

campo es mucho más receptiva y confiada, haciéndonos sentir como en casa.

También estuvieron presentes los niños; esas caritas inocentes, llenas de ternura, simpatía, ilusiones, sueños y esperanzas. Deslumbrados y totalmente encariñados con nosotros, fueron nuestra compañía toda la semana y mediante juegos, dibujos, canciones y meriendas, hicieron que se quedaran grabados a fuego en nuestros corazones.

Tampoco faltaron los momentos de oración, las eucaristías, el Vía Crucis y el encuentro con jóvenes, compartidos con toda la comunidad, haciéndonos sentir parte de ésta.

No sabemos si hemos podido transmitir realmente lo vivido durante la semana, ya que nos es muy difícil decir con palabras lo que hemos vivido con hechos... Creemos que la misión es una experiencia para vivirla, y es por esto que invitamos a todos ustedes a ser protagonistas de esta historia, a participar de nuestra alegría del "DAR": dar nuestro tiempo, nuestro respeto, nuestro amor... todo esto acompañado de nuestro mensaje de fe y nuestro sentir a Dios.

Para terminar, les contamos que el grupo

sigue funcionando, con reuniones semanales y con muchos proyectos de por medio, ya que creemos que nuestra tarea no es solo ir de misión dos veces al año. Es por este motivo, que nos hemos planteado diferentes servicios, comprometiéndonos a ayudar en lo que podamos, una vez por semana; los lugares elegidos son: merendero y apoyo escolar en la Parroquia Santa Bernardita y un Hogar de Ancianos ubicado en Agraciada y Suárez. También hemos puesto en marcha los grupos de MIREDIJO, para 6to de escuela, 1ero, 2do y 3ero de liceo, donde intentamos dejar un camino de vivencias como parte de la comunidad, tareas de servicio, oración y recreación, para ir preparando a los chicos a ser parte de nuestro grupo.

Bueno, para terminar, solo nos resta agradecer nuevamente el apoyo incondicional a todas las familias del colegio, para todas las actividades y campañas que hemos organizado, y como dice nuestro queridísimo Hno. Javier- "Pirincho", "SIN USTEDES NO HAY MILAGRO".

Un saludo fraternal, en Jesús, María y José...

Misión Nazarena

Esto también es Noticia...

NUEVA PROFESIONAL

Eliana Sellanes, además de catequista, ha culminado su carrera universitaria recibiendo de Psicóloga. ¡Enhorabuena Eliana!. Que tu camino profesional sea tan fecundo como lo ha sido siempre en nuestro Colegio.

Y LA FAMILIA CRECE

El pasado 1º de julio, el hogar de Javier Samudio (nuestro diseñador gráfico) y Leticia Schiavo, se ha visto bendecido con la llegada de Gonzalo. Hacemos llegar a esta querida familia nuestras cálidas felicitaciones

LAMENTABLE PÉRDIDA

Queremos acompañar a la Prof. Miriam Durán, por la sentida pérdida de su señora madre Ramona Castrillo quien dejara de existir el pasado 4 de agosto en la ciudad de Juan Lacaze. En un tiempo tan especial para ella y su familia, queremos hacer llegar nuestras más sentidas condolencias.

SE VIENE LA SAFADA

Preparate que pronto se viene la Safada. Como todos los años promete ser super

divertida. ¿El tema de este año?. Es una incógnita que pronto develaremos. Una pista: tiene que ver con algo que nos gusta a todos. ¡A prepararse!

ENCUENTROS CON PADRES

En la oportunidad de entrega de los carnés, de 4os., 5os., y 6os. Años escolares, los papás pudieron tomar contacto mediante clases abiertas, de los proyectos temáticos en marcha dentro de la Institución. Así "El Agua", "Vida y obra del Hermano Damasceno" son algunos de los asuntos que fueron explicitados en esa ocasión.

"GLU GLU" ES FAMOSO

Nuestro querido alumno Federico Ucha se ha destacado por muchos motivos en nuestro Colegio (no detallamos si por buenos o malos). Pero ya ha trascendido las puertas de nuestro recinto para hacerse famoso en todo el país. Así, ha recibido una mención especial en el concurso convocado por la Fundación Lolita Rubial y el Museo del Humor y la Historieta Julio E. Suárez "Peloduro", siendo seleccionado de entre 214 gráficos presentados. Su obra: Mike Tyson. Nuestras sinceras felicitaciones al querido "Glu glu".

DIA DEL EXALUMNO

Como se viene desarrollando todos los años, en el corriente mes, se cumplirá el día del reencuentro de los exalumnos egresados hace diez años.

El día 26 a las 20.00 hs será el momento de emocionadas lágrimas, placenteras sonrisas y dulces remembranzas.

NUESTRO FUTURO, UN CAMINO A CREAR

Mientras llega a sus manos este ejemplar del En Familia, los estudiantes de 6º año de bachillerato están participando del Ciclo de conferencias y talleres. Destacados profesionales, exalumnos de nuestro Colegio les ayudarán a descubrir y conocer los desafíos y realidades que implica el desarrollo de la profesión en el mundo laboral.

Participarán en estas charlas: Lic. Eduardo Shaw, Cdor. Gustavo Costa, Dra. Alicia Juambeltz, Analista de Sistemas Antonio Paz, Dr. en Economía Fernando Lorenzo, Arq. Alejandro López Viana, Esc. Antonio Zoulamian, Dra. Florencia Vizcaíno, Ing. Juan Etcheverz.

PROYECTO "HERMANO DAMASCENO", UN INNOVADOR EN LA TRADICIÓN URUGUAYA



Los chicos de 5º año B escolar se han dedicado con gran entusiasmo al proyecto H.D. "Uno de los objetivos de nuestro proyecto fue conocer y difundir la obra del Hermano Damasceno a 100 años del Primer Curso de Historia patria. Dentro de las acciones de difusión, presentamos el proyecto a los padres, preparamos también un volante con información sobre H.D. para entregar a cada uno de los vecinos de la calle Hermano Damasceno. Una tarde, recorrimos la calle que va desde Yaguarón a Paysandú. Tocamos timbres, golpeamos puertas, dialogamos e intercambiamos comentarios con todos aquellos que nos recibieron. Las dos actividades fueron muy enriquecedoras, descubrimos otra forma de enseñar y aprender con las familias y la comunidad barrial. ¡Gracias a todos los que nos ayudaron a lograrlo!"

María Marta Schwedt

PROGRAMACIÓN DEL DÍA DEL PATRIMONIO

Como todos los años entre el 20 y 21 de setiembre El Día del Patrimonio será una fiesta para grandes y chicos. La presente jornada estará dedicada al musicólogo uruguayo Lauro Ayestarán (1913-1966). Cabe señalar que nuestro Colegio tuvo el honor de contar en su plantel de docentes con este insigne representante de la cultura nacional entre los años 1943 y 1955.

La Sagrada Familia participará de tan prestigioso acontecimiento e invita a padres, familiares, alumnos y a público en general a disfrutar del siguiente programa:

Visita guiada al Museo de Historia Natural "Hno. Mario"

Observación del pozo del siglo XIX

Actuación del coro del Colegio (Domingo 21, 15.00 hs en la escalinata del frente del Colegio

"Pulpería" y productos típicos

El Colegio permanecerá abierto 20 y 21 de setiembre en el horario de 13.00 a 18.00 hs.

Esto también es Noticia...

FIN DE CURSOS UNIT



Evelyn, Carlos (Jaunarena), Alejandra, Susana (Pérez), Lilián, Julio, Ana María, Elisabeth, Alvaro, Michele, Gabriela, Néstor, Ma. Teresa y Susana (Tavolara) recibieron el diploma del curso "Liderar grupos" dictado por UNIT en nuestro Colegio.

DÍA DEL NIÑO

Los niños de Nivel Inicial festejaron "su día" con mucha alegría, entusiasmo y movimiento, junto a sus maestras, jugando y saltando en un gigantesco castillo inflable.



JORNADA EN PIEDRAS BLANCAS



El 1º de agosto los alumnos de 5º año de Bachillerato realizaron una jornada en Piedras Blancas para estrechar lazos interpersonales fuera de clase.

La misma fue preparada, organizada y financiada por ellos. El 5º Humanístico se encargó de la ambientación y recepción, el Científico de la actividad deportiva y el Biológico de la reflexión final. La jornada estuvo MUY BUENA;!!!

Adelante chicos, ustedes son capaces de esto y mucho más.

SOMOS VICECAMPEONES



Basquet: Safa vice-campeón A.D.I.C., categoría sub-18. Felicitaciones.

EL TREN DE LOS ABUELOS

En homenaje a los Abuelos, Tiempo Completo realizó una exposición denominada Galería de los Recuerdos.

Allí expusieron fotos y objetos que pertenecen a nuestras familias y las acompañan desde los inicios del siglo pasado. Esta muestra fue un puente en el tiempo y en el espacio que une a nuestros niños con sus orígenes.





ACTO PATRIÓTICO

Con importante participación de público, el 25 de agosto fue conmemorado en el gimnasio del Colegio por los chicos de primaria y el liceo.

Esto también es Noticia...



EXPOFUTURO 2003

Con gran interés por parte de los alumnos del Colegio y sobre todo de los chicos de 5os. y 6os., el 3 y 4 de setiembre, se desarrolló en el Hall de nuestra Institución la ExpoFuturo 2003. Las principales universidades del país a través de folletería y la atención personalizada de atentos representantes develaron dudas a todos aquellos que se acercaron a los diferentes stands.

GIMNASIA ARTÍSTICA

El pasado 17 de agosto se realizó la 2ª jornada anual del Torneo de Adic de Gimnasia Artística. Se compitió en equipos, desde nivel 5 años hasta liceales, obteniendo nueve primeros premios. Otros participantes: el Colegio Ivy Thomas, San Juan Bautista, Scuola Italiana, Seminario y Palotti. La próxima jornada se realizará en octubre, también en nuestro gimnasio. Felicitaciones a nuestros dignos representantes.



TALLER CON PADRES



En el marco del proyecto, "Cultivar para sentir", se realizó en el sector de Nivel Inicial un taller de Integración con padres, niños y docentes bajo la coordinación de los animadores del Colegio, Alejandro y Ricardo. Fue una excelente jornada para afianzar vínculos realizando un viaje imaginario a través de los recuerdos de la infancia.

PRIMARIA Y SECUNDARIA DE LA MANO



El pasado 11 de agosto en el laboratorio de biología se reunieron alumnos y docentes de 3er.año A de primaria y 5º biológico de bachillerato para preguntar, responder, observar, conocer, informarse y aprender sobre la clasificación de seres vivos.

Los niños de 3º, encantados de poder sacar su curiosidad. Los jóvenes de 5º complacidos de ayudar. En definitiva, una hermosa experiencia.



MERENDERO MÓVIL



Coordinado por docentes y catequistas, dos veces por semana los chicos de la Misión reparten leche y pan a familias carenciadas y personas en situación de calle. Diferentes clases han colaborado cocinando el rico pan que luego es distribuido en la camioneta del Colegio por los chicos del grupo Misión..

TESORO PATRIMONIAL



Sin saberlo muchos de nosotros, nuestro viejo patio escondía lo que se podría considerar un tesoro patrimonial.

Nos referimos a un pozo, del cual ya se hablaba en las crónicas de 1892. Al levantar la loza que lo cubría, se encontró que se conservaba intacto con sus 15 metros de profundidad y 7 metros de agua. Si bien pensamos que la capilla, hoy Basílica, de la Aguada data de 1821 y que por consiguiente la zona ya estaba habitada desde antes, no es descabellado pensar que este pozo bien daría agua a los vecinos de la casa cercana a la capilla, desde la primera mitad del siglo XIX. El día del patrimonio todos podremos observar directamente el pozo.